

Erkundungsfahrt für NetzwerkerInnen

# Kirche auf FRANKLIN in Mannheim – Stadtteilentwicklung

Mittwoch, 12. Juli 2023 · 14 – 18 Uhr

Kirche in FRANKLIN ist ein Projekt verschiedener christlicher Konfessionen, das Kirche in der Entwicklung eines neuen Quartiers im Mannheimer Norden erlebbar werden lässt. Wie alles in Franklin entsteht hier auch Kirche neu und anders. Ökumenisch den christlichen Glauben mitten im Quartier leben und Begegnungsräume zwischen Gott und Menschen schaffen, dafür engagieren sich die Kirchen gemeinsam. Zusammen mit anderen Gruppen und Institutionen im Stadtteil gestalten sie Orte für Familien, Begegnung und fördern bürgerschaftliches Engagement.

Die halbtägige Erkundungsfahrt nach Mannheim lädt Interessierte ein, sozialraumorientiertes Arbeiten in der Praxis zu erleben, die Chancen der diakonischen Kirchenentwicklung in den Blick zu nehmen und sich davon für das eigene Wirkungsfeld inspirieren zu lassen.

Begleitet von Richard Link, Pastoralreferent und katholischer Projektpartner für FRANKLIN, sowie in Begegnung mit Partner:innen vor Ort, machen wir uns ein Bild des Quartiers und der ökumenischen Präsenz von Kirche.

*Wir gehen aufeinander zu und hören, was andere bewegt. Dabei suchen wir gemeinsam (neue) Wege, füreinander da zu sein, unseren Glauben zu teilen und Gott zu feiern.*

*Wir freuen uns über jede und jeden, der/die sich einbringt mit Fragen, Ideen, und Fähigkeiten.*



In **Gespräch, Begegnung und bei einem Stadtteilrundgang** (ca. 2 Std.) werden wir den Fragen nachgehen,

- > welche Impulse eine sozialraumorientierte Pastoral für die Kirchenentwicklung geben kann,
- > wie es gelingt, in Kontakt zu Herausforderungen, Nöten und Bedarfen der Menschen zu kommen,
- > wie Vernetzung gelingt und was Kooperationspartner:innen voneinander erwarten,
- > wie Raum für Talente und Kompetenzen bereitgestellt wird,
- > ...

Die Erkundungsfahrt ist ein Angebot für interessierte Haupt- und Ehrenamtliche in der Sozialpastoral/Diakonischen Pastoral und der Caritas im Bistum Limburg.

## Organisatorisches

Die Anreise nach Mannheim organisieren Sie bitte in Eigenregie.  
Empfohlene Verbindung: Abfahrt Frankfurt Hbf: 12:50 Uhr ICE 279

Vom Mannheimer Hauptbahnhof mit Straßenbahnlinie 5 nach Weinheim-Heidelberg-Mannheim bis zur Haltestelle Platz der Freundschaft (Abfahrt 13:36 vor dem Hauptbahnhof). Wir treffen uns vor der „Sports-Arena“ (Abraham-Lincoln-Allee 3), wo wir um 14 Uhr mit unserem Programm vor Ort beginnen.  
Rückfahrt ab Mannheim: ca. 18:00 Uhr

Ein Teilnahmebeitrag wird nicht erhoben. Die Reisekosten sind selbst zu tragen, bzw. über die jew. Dienststelle abzurechnen. Ehrenamtlich Engagierten, die an der Erkundungsfahrt teilnehmen, können wir nach Rücksprache eine Erstattung der Reisekosten anbieten, sofern diese nicht von der jew. Einsatzstelle übernommen werden können.

### Anmeldung bis 01.07.2023

unter [u.urban@bistumlimburg.de](mailto:u.urban@bistumlimburg.de) oder Tel. 06431 – 295414

Mit der Anmeldung bitten wir Sie um die Zustimmung zur Weitergabe Ihrer Kontaktdaten auf einer Teilnehmer:innenliste, so dass ggf. Mitfahrgelegenheiten organisiert werden können.

### Veranstalter:innen

Dezernat Pastorale Dienste  
Abteilung Pastoral in Netzwerken  
Roßmarkt 4, 65549 Limburg

Caritasverband für die Diözese Limburg e. V.  
Kompetenzfeld Politik. Soziales. Caritaskultur. Engagement.  
Über der Lahn 5, 65549 Limburg

### Kontakt

Dr. Susanne Gorges-Braunwarth  
Tel. 06431 295-582

### Kontakt

Michael Götz  
Tel. 06431 997-184